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MOT DU

MAIRE

Chers citoyens,

C’est avec beaucoup de fierté que nous vous présentons ce second bilan annuel du conseil 
municipal de la Ville de Saint-Bruno-de-Montarville. 

Ce bilan vous permettra de prendre connaissance de certaines des réalisations phares
du conseil municipal pour 2023. Avec cette publication, nous nous assurons de rester
transparents et de vous informer sur la manière dont le conseil utilise vos taxes.
Nous faisons aussi état de l’avancement de certains dossiers.

En 2023, nous avons travaillé sans relâche pour faire avancer les dossiers qui vous tiennent
à cœur, tout en étant à votre écoute et en maintenant un climat harmonieux au sein
du conseil municipal. Nous sommes convaincus que nos nombreuses actions depuis
le début du mandat ont contribué à faire de Saint-Bruno une ville où il fait encore mieux 
vivre. Ce bilan le démontre encore une fois.

La conjoncture économique actuelle est difficile pour plusieurs et l’inflation frappe de plein 
fouet, c’est pourquoi nous continuerons de gérer rigoureusement les finances de la Ville, 
tout en allant chercher de nouvelles sources de revenus. Nous souhaitons garder votre 
compte de taxes le plus bas possible.

Je remercie tous mes collègues du conseil municipal, l’équipe de direction et les employés
de la Ville. Sans eux et leur dévouement pour Saint-Bruno, ces réalisations n’auraient pas
été possibles.  

Bonne lecture !

Le maire,
Ludovic Grisé Farand
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QUELQUES 
MOTS DE VOS

CONSEILLERS

 LOUISE DION 
 DISTRICT 1

 
Tant de choses ont été accomplies en seulement deux ans! 
La bonification très attendue de nos services essentiels et 
les gestes posés en matière de logement abordable en sont de 
beaux exemples. Comme représentante au Réseau de transport 
de Longueuil (RTL), j’ai aussi pu contribuer à améliorer le service 
en transport collectif au bénéfice de nos citoyens.

 VINCENT FORTIER 
 DISTRICT 2

 
Au cours de l’année, vous avez été nombreux à me solliciter pour 
m’exprimer notamment vos préoccupations relatives aux enjeux 
de mobilité et de sécurité dans nos quartiers ainsi qu’à l’importance 
de s’attaquer concrètement à la crise climatique. Vous pouvez 
compter sur moi pour bien représenter votre voix au conseil 
municipal. Être présent et disponible pour les résidents du district 2 
a toujours été et restera ma priorité.

 MATHIEU MARCIL 
 DISTRICT 3

En tant que représentant de l’urbanisme, je suis fier des actions 
que nous avons entreprises afin de simplifier nos règlements et 
de garantir la protection de notre cœur villageois. Je suis heureux 
de faire partie d’un conseil municipal harmonieux qui respecte ses 
promesses et qui livre la marchandise en faveur de nos citoyens.

 NANCY CORMIER 
 DISTRICT 4

Je suis bien fière que le conseil municipal ait respecté sa parole 
en protégeant le boisé des tilleuls, situé dans mon district. Comme 
responsable des industries, je me réjouis également de l’effervescence 
de notre parc industriel ; l’arrivée d’entreprises de qualité génèrera 
des revenus de taxes nécessaires à nos grands projets structurants.

 LOUIS MERCIER 
 DISTRICT 5

 
Les citoyens doivent avoir accès à des informations financières 
claires et rigoureuses. Je vais donc veiller à ce que les renseignements 
financiers communiqués aux citoyens soient exacts et complets. 
La rigueur et la transparence devraient toujours être au cœur des 
travaux du conseil municipal. Nous pouvons et nous devons faire mieux. 

 HÉLÈNE RINGUET 
 DISTRICT 6

En seulement deux ans, Saint-Bruno a su faire preuve de leadership 
au Québec pour la protection des milieux naturels. Notre maire a 
même été invité à la COP 15 en décembre 2022 dans le but d’en faire 
état. En tant que responsable de l’environnement, je me réjouis que 
l’environnement soit enfin traité comme une priorité au sein du 
conseil municipal.

 JÉRÉMY DION-BERNARD 
 DISTRICT 7

Le plan de revitalisation du parc Rabastalière est un magnifique 
projet pour le district 7 ! Je suis très heureux d’y avoir contribué 
de façon concrète. En tant que responsable du comité circulation, 
je suis aussi fier des nombreuses actions que nous avons entreprises 
afin de rehausser la sécurité des piétons et des cyclistes.

 MARC-ANDRÉ PAQUETTE 
 DISTRICT 8

Malgré la conjoncture économique incertaine, je suis fier de 
constater la qualité des projets mis de l’avant grâce à une gestion 
financière rigoureuse. Continuons sur cette lancée, tout en gardant 
un œil sur notre fardeau fiscal. En tant que responsable du patrimoine, 
je suis aussi très heureux des initiatives que nous prenons afin de 
protéger et valoriser notre patrimoine à travers la ville.  
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RÉALISATIONS

LA VILLE AGIT CONCRÈTEMENT POUR PRÉSERVER LE CACHET
DE SAINT-BRUNO ET PROTÉGER NOS ESPACES VERTS

Plus de deux millions de pieds carrés (19,24 hectares) additionnels sont dorénavant protégés avec la finalisation de l’achat
du boisé Sabourin par la Ville de Saint-Bruno.

Acquisition du boisé des Tilleuls

Après la destruction du boisé adjacent il y a trois ans, au coin du boulevard Seigneurial Ouest et de la route 116, il était souhaitable de protéger
ce dernier boisé dans le secteur pour préserver le cachet de notre ville. Cette acquisition a également mis fin au projet de construction
d’un immeuble résidentiel ainsi qu’à la poursuite contre la Ville.
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Ludovic Grisé Farand, maire de Saint-Bruno, en compagnie de Mathieu Marcil,
conseiller municipal du district n° 3 de Saint-Bruno et responsable de l’urbanisme, 
Catherine Fournier, vice-présidente de la Communauté métropolitaine de Montréal 
et Romy Bazo, directrice Conservation chez Nature-Action Québec.

Le maire de Saint-Bruno en compagnie de
Nancy Cormier, conseillère du district n° 4.



DES INSTALLATIONS SPORTIVES
MODERNES À VENIR DANS
LE PARC MARIE-VICTORIN

Une patinoire multifonctionnelle pour
des activités sportives en toutes saisons
Le projet est en cours de conception et la patinoire multifonctionnelle 
devrait entrer en fonction en 2025. Cette installation sera une patinoire
couverte et réfrigérée de novembre à mars. Pendant les autres mois,
une programmation sportive et événementielle sera déployée pour
une utilisation polyvalente du lieu (ex. : basketball, pickleball, hockey
cosom, patin à roulettes, danse, événements, etc.).

Plus de terrains de tennis et de pickleball
dans la ville
La Ville construira huit (8) terrains de pickleball et deux (2) terrains de tennis 
qui pourront aussi servir pour le pickleball et le para pickleball, au besoin, 
dans le parc. 

Le Complexe multisport se dessine
La Ville est à l’étape des plans et devis. Un dossier qui sera suivi de près en 2024.

COP 15

Le maire de Saint-Bruno, Ludovic Grisé Farand, a été invité 
à participer à la COP15 à Montréal (Conférence de l’ONU 
sur la biodiversité), en décembre 2022, aux côtés de la 
mairesse de Longueuil et du maire de Laval. Il a su mettre 
en valeur nos actions de protection de divers milieux
naturels. Saint-Bruno est désormais reconnue comme 
une leader de la protection de l’environnement et pour
la lutte contre les changements climatiques au Québec.
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Acquisition des 91 et 93
Chemin de la Rabastalière Est 

La Ville a signé une entente pour acquérir le 91
et le 93, chemin de la Rabastalière Est, afin de
préserver le cachet du cœur villageois et de mettre
fin à la poursuite judiciaire y étant rattachée. Il n’y 
aura donc pas de développement d’un immeuble 
de cinq étages et la résidence du 91, chemin de 
la Rabastalière Est, de valeur patrimoniale, sera 
protégée. Une consultation sera prévue d’ici
les prochaines années afin de donner
une nouvelle vocation publique à ce terrain
de 23 000 pieds carrés.



La Ville a repavé plus de 3600 mètres 
linéaires en 2023, soit l’équivalent
de 3 fois plus de mètres linéaires
par rapport à ce qui se faisait avant
l’arrivée en poste du conseil
municipal actuel. 

RÉALISATIONS
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TROIS FOIS PLUS
DE MÈTRES LINÉAIRES
DE RUES REFAITES VIA
LE PROGRAMME
DE RESURFAÇAGE

La Ville suit de près l’avancement des projets de construction d’un centre de 
la petite enfance (CPE) au parc Marie-Victorin, d’une garderie subventionnée
sur le Chemin de la Rabastalière Ouest et d’une garderie subventionnée sur
la rue de l’Hôtel-de-Ville. Le rôle de la Ville était d’appuyer ces projets auprès 
du gouvernement du Québec, de trouver des terrains et de faciliter leur
cheminement administratif pour qu’ils se réalisent le plus rapidement possible. 
Tout ceci a été fait.  La dernière étape, soit la construction, est maintenant 
sous la responsabilité des propriétaires de garderies. Les travaux devraient 
s’amorcer en 2024.

SUIVI SUR
LES PROJETS
DE NOUVELLES
GARDERIES

SAUVEGARDER LES LACS
DU VILLAGE ET DU RUISSEAU, 
JOYAUX DE NOTRE VILLE 

Le Plan d’action pour la qualité de l’eau des lacs du Village et 
du Ruisseau a été mis à jour et adopté par le conseil. Ces lacs 
contribuent à la beauté de notre cœur villageois et font partie 
de l’histoire de Saint-Bruno. C’est pourquoi il est si important 
de tout mettre en œuvre pour les sauvegarder et les protéger. 
Plusieurs actions ont déjà été réalisées en 2023 en vue de 
prolonger leur durée de vie. 

UNE SIGNALÉTIQUE
DE RUE RENOUVELÉE
POUR ÊTRE « FIERS
DE NOS TRADITIONS »

Nous sommes fiers de tous celles et ceux qui ont 
contribué à bâtir notre ville. Pour valoriser notre
patrimoine sur les enseignes de rues, la Ville a sollicité
la collaboration de la Société d’histoire de Montarville afin 
d’y inscrire l’origine de nos noms de rue. Cette nouvelle 
signalétique de rue sera graduellement déployée dans
la ville afin de remplacer la signalisation actuelle et
de se conformer aux nouvelles normes.

M. Gilles Ponton, au centre, accompagné de membres
de sa famille et du maire, M. Ludovic Grisé Farand (à sa gauche),

ainsi que de M. Marc-André Paquette, conseiller du district 8
et responsable du patrimoine (à gauche de la photo). 



NOM DE LA ZONE

GRATUIT

Réseau ZAP

GRATUIT

Toujours plus 
de services pour 

nos citoyens 

Bonification des heures de l’écocentre ;

Nouvelles alertes Texto-déneigement, pour 
être informé sur les avis d’interdiction 
de stationnement sur rue dans le cadre 

des opérations de déneigement ;

Wi-Fi gratuit dans les parcs : 
un premier pas significatif vers 
Saint-Bruno, Ville intelligente ;

Élargissement de la collecte des matières 
organiques pour les immeubles de 

9 logements et plus, ainsi que les immeubles 
industriels, commerciaux et institutionnels.
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RTL : BONIFICATIONS 
POUR SAINT-BRUNO

En prévision de l’arrivée du Réseau express métropolitain (REM), 
le RTL a procédé à un important exercice de renouvellement 
de son réseau. Voici quelques bonifications pour les utilisateurs 
de Saint-Bruno :

•  Création de la ligne 160 reliant le centre-ville de Saint-Bruno / 
la montée Sabourin / Les Promenades Saint-Bruno / Gaétan 
Boucher et la station Panama du REM (7 jours semaines 
en pointe et hors pointe).

• Mise en service de la ligne 192 permettant de relier 
Saint-Bruno à la station du REM Brossard via l’A30.

• Déploiement du service RTL à la demande dans le secteur 
Sommet-Trinité.

• Maintien et bonification de la desserte Express dans le sens 
de la pointe vers le Terminus de Longueuil (99), et passages 
plus fréquents aux Promenades dans le sens contraire (199).



Le maire et Louise Dion, conseillère municipale du district n° 1
et responsable des travaux publics lors des portes ouvertes

des ateliers municipaux au mois de mai 2023.

Une Féerie bonifi ée
La Ville a ajouté un volet au centre-ville à la fête traditionnelle 
au Lac du Village, avec plusieurs animations, et un sapin géant 
de 36 pieds de hauteur, afin d’aider nos commerçants du secteur. 
Une foule record était rassemblée lors de l’illumination du sapin. 
Les activités organisées tout au long du mois de décembre ont 
contribué à accroître l’achalandage et à animer notre cœur 
villageois à l’aube des fêtes.

DES ÉVÉNEMENTS RÉUSSIS 

RÉALISATIONS

DES PROJETS DE
DÉVELOPPEMENT 
ÉCONOMIQUE INTELLIGENTS
ET DURABLES 

Stratégiquement située près de l’autoroute 30 et
la route 116, Saint-Bruno attire des sièges sociaux et 
de bons emplois pour la communauté. Ceci
contribue à garder votre compte de taxes municipales 
à un seuil raisonnable et financer divers projets
au bénéfice de notre communauté. 

Au cours de la dernière année, soulignons l’arrivée 
dans l’Écoparc Saint-Bruno de Montoni, et de
l’installation de Colabor et du groupe Master
dans leurs bâtiments, pour l’automne 2024.
Mentionnons également l’arrivée de Lithion
Technologies dans le parc d’affaires Gérard-Filion, 
un leader dans le recyclage des batteries.
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Visite des ateliers municipaux
Un événement qui a attiré beaucoup de citoyens et que
nous n’avions pas tenu depuis plusieurs années.

Ludovic Grisé Farand, maire de Saint-Bruno, et Nancy Cormier,
conseillère municipale du district n° 4 et responsable

du développement économique, accompagnés
de représentants de Montoni, Master et Colabor. 

Les BBQ
du conseil sont
un succès !
Ils permettent aux citoyens 
de rencontrer leurs élues 
et élus dans une ambiance 
agréable et familiale.
Deux (2) districts par an, 
pour une tournée de tous
les districts sur 4 ans.



DES NOUVEAUX PANIERS
DE BASKETBALL 

Avec un panneau de verre trempé, et certains avec une manivelle 
pour le réglage de hauteur, la Ville a installé de nouveaux paniers 
plus silencieux, plus durables et plus sécuritaires dans ses parcs. 

Ces remplacements sont le résultat d’une belle collaboration
avec l’Association de basketball de Saint-Bruno et François Picard 
(dunkfather), un usager de longue date de nos terrains
de basketball extérieurs.

RÈGLEMENT SUR LES 
FRAIS DE CROISSANCE 

Nous croyons que ce n’est pas aux citoyens 
actuels de payer l’entièreté du coût
engendré par le développement de la ville. 
Le conseil a donc adopté un règlement 
concernant l’imposition d’une contribution 
destinée à financer des dépenses liées à 
l’ajout, l’agrandissement ou la modification
d’infrastructures ou d’équipements
municipaux. Une contribution au développement 
sera imputée par unité à construire lors
des demandes de permis.

AMÉLIORER VOTRE 
QUIÉTUDE AUX ABORDS 
DES GRANDS CHANTIERS 

Afin de diminuer l’impact du bruit de certains grands 
chantiers, le conseil a adopté une modification 
au règlement concernant les nuisances par 
le bruit en lien avec les heures permises pour 
effectuer des travaux lourds. Il est dorénavant 
défendu d’effectuer des travaux majeurs (ex : 
marteau-piqueur) avant 9 h le matin et après 
17 h le soir, les jours de la semaine, sous peine 
d’amende.
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Ludovic Grisé Farand en compagnie de M. François Bibeau, de l’Association
de basketball de Saint-Bruno et François Picard (dunkfather).

UN COMPTE
DE TAXES RAISONNABLE

Dans un contexte inflationniste jamais vu
en 30 ans, le conseil est fier d’avoir réussi
à livrer un budget responsable et rigoureux,
en limitant la hausse de taxes beaucoup plus 
bas que l’inflation, sans compromis sur
la livraison des services aux citoyens. Il s’agit 
de l’une des hausses du compte de taxes
les plus faibles de la région métropolitaine
de Montréal et la plus faible des 5 villes de 
l’agglomération de Longueuil.



LA VILLE APPUIE
SES ORGANISATIONS SPORTIVES
1-  Le maire de Saint-Bruno en compagnie des joueurs des Blue Sox de Saint-Bruno (11UB) –

1er rang au classement 2022 
2- Le maire de la Ville accompagné des joueurs des Faucons de Saint-Bruno (M11C) - champions des séries
3-  Remise d’un trophée par Hélène Ringuet, conseillère du district n° 6, et Nancy Cormier, conseillère du district 

n° 4 et responsable des sports lors de la 46e revue annuelle de Patinage St-Bruno  
4- Mise au jeu protocolaire par le maire lors du Tournoi provincial de Hockey Peewee à Saint-Bruno
5- Clinique de baseball des Blue Jays de Toronto au parc Rabastalière 
6- Hélène Ringuet, conseillère municipale du district n° 6 lors du Défi famille en forme

1 2

3

4 5
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NOUVEAU PROGRAMME
DE SUBVENTION POUR
L’ACHAT D’ARBRES 

La bonification du couvert forestier à 
Saint-Bruno nous tient à cœur. Le conseil 
a adopté un nouveau programme d’aide 
financière à l’achat d’un arbre.
Les citoyens et les entreprises peuvent 
maintenant acheter une des essences
d’arbres admissibles, à moindre coût,
et ainsi participer à la bonification de
la canopée de la Ville, tout en favorisant
la plantation du « Bon arbre au bon endroit ».

PROGRAMME DE DON
D’ARBRES 2023 

La Ville a distribué plus de 500 arbres aux citoyens
le 30 septembre dernier. Quatre sortes d’arbres,
avec 15 essences différentes étaient disponibles.

RÉALISATIONS
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Hélène Ringuet, conseillère municipale du district 6
et responsable de l’environnement lors de la distribution

des arbres à l’écocentre.



DES MILIEUX SCOLAIRES,
IMPLIQUÉS DANS LA
COMMUNAUTÉ ET SENSIBLES 
À L’ENVIRONNEMENT

La Ville soutient les écoles sur son territoire et
leurs projets porteurs :

• Jardin collectif à l’école Montarville : la Ville
subventionne le comité local de l’école qui
s’organise de façon autonome.

• En compagnie du maire, les élèves et le personnel 
de l’école Mount Bruno ont rempli des pots Mason 
avec les ingrédients nécessaires pour faire des 
brownies maison, ensuite livrés par le Centre
d’action bénévole « Les p’tits bonheurs » aux membres 
de la communauté dans le besoin.

• En compagnie du maire et du conseiller Marc-André
Paquette, l’école Monseigneur-Gilles-Gervais célébrait 
cette année son 50e anniversaire. 

• Chaise des générations : merci aux élèves de 6e année 
de Madame Annie Legros de l’école Albert-Schweitzer 
qui ont remis une chaise des générations au conseil 
municipal de la Ville. Cette chaise se veut un rappel 
symbolique que leurs décisions doivent tenir compte de 
l’impact qu’elles ont ou auront sur les générations
à venir et sur l’environnement.
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PARTICIPATION PUBLIQUE 

15 projets ont fait l’objet d’une consultation
publique entre novembre 2022 et la fin
octobre 2023 (séances d’information,
sondages, appels de commentaires, etc.).



Plan de
mobilité durable

LANCEMENT DES CONSULTATIONS
POUR LE PLAN DE MOBILITÉ DURABLE 

Nous agissons pour des déplacements sécuritaires sur l’ensemble
de notre territoire.

DÉPLACEMENTS AUX ABORDS
DES ÉCOLES 

Favoriser les déplacements
actifs sécuritaires
La Ville a octroyé un mandat à Vélo Québec afin
de se faire accompagner dans le but de sécuriser
les déplacements actifs des élèves.

Campagne de sensibilisation
au partage de la route
En collaboration avec le SPAL, une campagne visant
les passages pour piétons et les zones scolaires a été 
déployée sur le territoire.

LA SÉCURITÉ DES PIÉTONS ET
DES CYCLISTES : NOTRE PRIORITÉ !

Les actions soutenues de la Ville et du comité circulation ont contribué à faire 
baisser le nombre d’accidents de 5,2 % l’année dernière et le nombre de victimes 
vulnérables (cyclistes et piétons), de 18,8 % (Source : Service de police de
l’agglomération de Longueuil).

Voici quelques exemples d’actions réalisées : 15 mesures de modération de
la vitesse, installation de 6 dos d’âne allongés et 5 plateaux surélevés, 25 modifications 
concernant le stationnement, 3 réductions d’une limite de vitesse, de même que 
plusieurs autres dont des modifications d’intersections, ajouts de passages pour 
personnes, ajouts de panneaux d’arrêt de signalisation, marquage au sol, etc.

De plus, l’installation de 17 feux rectangulaires à clignotement rapide (FRCR) doit 
se poursuivre d’ici décembre 2023.

La Ville continuera à faire tout en son pouvoir pour sécuriser les déplacements 
actifs et réduire les excès de vitesse dans nos rues.

RÉALISATIONS
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Jérémy Dion Bernard, conseiller municipal du district n° 7 et responsable
de la sécurité et circulation, lors du lancement de la campagne.



ADOPTION DES CONCEPTS 
RÉVISÉS DU PROGRAMME 
PARTICULIER D’URBANISME (PPU) 
DES PROMENADES 

Le conseil municipal a approuvé, en avril 2023, les Plans 
directeurs d’aménagement révisés du PPU des Promenades. 
Nous avons pris le temps de travailler avec les propriétaires 
afin d’apporter des améliorations concrètes qui feront 
de cet écoquartier un milieu de vie agréable et unique.

Voici les ajouts qui ont été faits :

• Un terrain réservé pour y faire près de 125 unités 
de logement social 

• 10 % des unités seront du logement abordable 

• Un terrain pour une école et un CPE a été réservé 

• Le projet comprendra plus de 40 % d’espaces verts

• Il sera desservi par une ligne de transport en commun 
qui le reliera au REM 
et il y aura également une station du RTL

DES INSTALLATIONS DE PARC 
PLUS CONVIVIALES

Nous poursuivons dans cette direction pour vous offrir un cadre 
de vie agréable pour prendre vos pauses et vous amuser en famille. 
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LA VILLE SOUTIENT 
RÉSOLUMENT 
L’ACHAT LOCAL 

Les commerçants et entreprises 
de Saint-Bruno peuvent compter 
sur l’appui du conseil pour promouvoir 
l’importance de l’achat local. 
Soulignons qu’il y a eu près 
de 32 % d’augmentation 
de la portion d’achat local dans 
les contrats octroyés par 
la Ville en 2023.

À gauche : Plan de réaménagement du parc Jolliet présenté aux citoyens en 
septembre 2023.  À droite : M. Grisé Farand, maire, et Marc-André Paquette, 
conseiller municipal du district n° 8, au parc Duquesne

RÉALISATION DU PREMIER 
SALON DE L’EMPLOI 
MONTARVILLOIS 

Une initiative du conseil et un geste concret de plus 
qui a permis d’aider quelque 350 chercheurs d’emploi 
et une trentaine d’entreprises locales en recherche 
de main-d’œuvre. 
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RÉALISATIONS
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NOUVEAU SERVICE OFFERT

SPÉCIFIQUEMENT 
POUR LES FAMILLES 
MONTARVILLOISES 

Nous savons qu’organiser une fête d’enfant 
peut être fastidieux, alors nous avons 
choisi de vous faciliter la vie! 

LE CONSEIL SOUTIENT NOS ORGANISMES 

Dans un souci de mieux soutenir nos organismes montarvillois, votre conseil 
a modifié la Politique de soutien aux organismes et aux événements dans 
le but d’offrir notamment, une contribution financière pour l’organisation 
d’un événement aux organismes qui célèbrent leur anniversaire de constitution.

ADOPTION DU PLAN D’ACTION 
À L’ÉGARD DES PERSONNES 
HANDICAPÉES 2022-2025 

Le conseil a adopté en juin le nouveau plan d’action à l’égard 
des personnes handicapées 2022-2025 qui découle de la Politique 
d’accessibilité universelle. Il est de notre devoir de contribuer 
à améliorer la participation active des personnes handicapées 
dans notre communauté. 

>

M. Grisé Farand et M. Fortier en compagnie de représentants d’Altergo 
et d’employés de la Ville

ACHAT DE DEUX FAUTEUILS 
ROULANTS ADAPTÉS POUR 
LES JEUX D’EAU 

Nous sommes soucieux de faciliter l’accès de tous à 
nos installations, c’est pourquoi la Ville a fait l’acquisition 
de deux fauteuils roulants adaptés pour les personnes 
à mobilité réduite.
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